



Grand angle – La relation de défense France-Vietnam

Le ministre français de la défense, Jean-Yves Le Drian, était en visite officielle au Vietnam le 6 juin, après avoir participé au dialogue de Shangri-La à Singapour. Il a rencontré son homologue vietnamien, le général Ngo Xuan Lich, ainsi que le Président de la République M. Tran Dai Quang.

Au menu, la création d'un mécanisme de dialogue dans le cadre du partenariat stratégique signé entre les deux pays le 25 septembre 2013, et le rôle des entreprises françaises de l'industrie de la défense au Vietnam. Sur ce second point, deux semaines après l'annonce de la levée de l'embargo américain sur les armes, M. Le Drian a préparé le terrain pour la visite du Président de la République, François Hollande, début septembre 2016.



Jean-Yves Le Drian et son homologue vietnamien Ngo Xuan Lich à Hanoï

A Singapour, M. Le Drian avait rappelé l'importance qu'accorde la France au respect du droit international et du droit de la mer dans le règlement des différends territoriaux. « *Si le droit de la mer est bafoué en Asie-Pacifique, rien n'interdit qu'il le soit également en Méditerranée ou dans l'océan Arctique* » a-t-il argumenté. Il a annoncé à son homologue vietnamien le 6 juin que davantage de mesures seraient prises, en concertation avec l'Union européenne, pour assurer la liberté de navigation en mer de l'Est (mer de Chine méridionale) après l'escale du bâtiment Tonnerre à Cam Ranh au mois de mai. La marine française a été déployée trois fois dans la zone cette année.

Au-delà, le rôle diplomatique de plus en plus important que prend le Vietnam au sein de l'ASEAN est perçu positivement par la France. M. Ngo Xuân Lich a proposé en retour que le Vietnam joue un rôle de passerelle pour l'approfondissement de la coopération française avec les pays de la région.



Economie & infrastructures

Recettes fiscales de Ho Chi Minh-Ville

Le comité populaire souhaite que le gouvernement central lui accorde une prime de 10 000 Md VND pour avoir atteint son objectif fiscal en 2015. Selon le service des finances, les recettes fiscales municipales ont atteint l'année dernière 255 001 Md VND (11 Md USD), soit l'équivalent de 109,08 % de l'objectif fixé par l'Assemblée nationale. Le Président du comité populaire M. Nguyen Thanh Phong, quant à lui, a regretté l'érosion progressive de la part de cette recette conservée par la municipalité. De 33 % du total en 2003, elle est passée à 23 % depuis 2011. Il explique les carences dans le développement des infrastructures par la limitation de cette ressource. Ce débat intervient alors que le secrétaire municipal M. Dinh La Thang a réitéré sa proposition d'établir un mécanisme fiscal spécial pour Ho Chi Minh-Ville, afin que la ville redevienne « la perle de l'Extrême-Orient ».

Asiana Airlines vend ses parts dans le bâtiment Kumho Asiana Plaza

La compagnie aérienne sud-coréenne Asiana Airlines a vendu 50 % des parts du bâtiment Kumho Asiana Plaza (1^{er} arrondissement) à l'entreprise Saigon Boulevard Holdings, appartenant au singapourien Mapletree Investments. Cette transaction, d'un montant de 107,5 M USD, a permis un bénéfice de 44 M USD pour Asiana, et devrait lui permettre de rééquilibrer son budget.

Lancement de la première ligne de bus « City Tour » à Ho Chi Minh-Ville

Le service municipal des transports a inauguré le 20 mai la première ligne de bus City Tour « Hop on-Hop off ». La ligne de bus suit un parcours de 11 km au départ du parc du 23 septembre (1^{er} arrondissement, à côté du marché Ben Thanh), pour rallier les principaux sites touristiques de la ville. 24 départs sont prévus entre 8h et 20h30 chaque jour, au prix de 199 000 VND le billet.

Construction du pont Thu Thiem 4 : pas d'appel d'offres en vue

Le comité populaire souhaite que la construction du pont Thu Thiem 4, reliant les arrondissements 2 et 7, soit attribuée sous forme de Build-Transfer (BT), et sans appel d'offres, à une entreprise qu'il aura choisie au préalable. En contrepartie de cette construction, dont le budget s'élève à 235 M USD, l'investisseur recevra des terrains sur la péninsule Thu Thiem. Il n'y a pour l'instant qu'une seule candidature, qui voit le regroupement de trois sociétés : Phat Dat, la compagnie n° 620 pour les infrastructures et la compagnie de construction n° 168.

Révision du plan de développement urbain

Ho Chi Minh-Ville prévoit de réévaluer son plan de développement urbain afin de s'assurer que les habitants ne seront pas affectés par les conséquences de mauvais choix de planification urbaine. Le service du plan et de l'architecture évoque notamment le grand nombre de projets inachevés du fait d'erreurs dans le choix initial des investisseurs. La stratégie que suit actuellement la ville (plan à l'horizon 2025) a été conçue en 2010 et validée en 2012. Elle prévoit, en substance, des solutions pour faire face à la très forte croissance démographique de la métropole, notamment à travers le développement des transports en commun.

Société

Le corps du touriste britannique disparu à Sapa a été retrouvé

Le corps du jeune touriste britannique Aiden Webb a été retrouvé dans la journée du 9 juin dans la montagne Fansipan, près de Sapa, où il était porté disparu suite à un accident depuis le 4 juin. Il est le quatrième touriste britannique à trouver la mort dans les montagnes du Vietnam depuis le début de l'année.

Environnement

Début des travaux pour le projet de lutte contre les inondations

La première phase du projet de lutte contre les inondations à Ho Chi Minh-Ville débutera en juin. L'entreprise Trung Nam Construction, qui assure la maîtrise d'œuvre du projet, va construire 6 grandes et 25 petites valves de contrôle des marées à Ben Nghe, Tan Thuan, Phu Xuan, Muong Chuoi, Cay Kho, Phu Dinh, dans les arrondissements 1, 4, 7, 8, de Nha Be et de Binh Chanh. L'investissement est estimé à 450 M USD. Quelques réserves ont d'ores et déjà été émises quant à l'efficacité finale de ce coûteux projet. Il s'agit de lutter contre la montée du niveau des eaux du fait du changement climatique, mais ces infrastructures seront-elles efficaces contre les inondations dues aux pluies diluviennes de la mousson ?